

SITZUNGSVORLAGE			BÜRGERMEISTERAMT	
Nr. 101/2018	vom	10.09.2018		
Sitzung des	VA	GR		
am	19.09.2018	26.09.2018		
öff. (ö) / nichtöff. (nö)	ö	ö		
Vorberatung (V)	V			
Entscheidung (E)		E		

TAGESORDNUNGSPUNKT:

Befreundete Gemeinde Venansault

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung damit, die Vereine, Kirchengemeinden und Abteilungen der Freiwilligen Feuerwehr sowie die gesamte interessierte Bürgerschaft zu einer Besprechung einzuladen, bei der die Gemeinde Venansault vorgestellt und bei der das Interesse an einer Partnerschaft mit Venansault abgefragt wird. Dem Gemeinderat ist anschließend zu berichten.

Ergebnis der Vorberatung:

1. im Ortschaftsrat

- wie Beschlussvorschlag
- wie Beschlussvorschlag mit folgenden Änderungen:

2. im BUA / AFSV

- wie Beschlussvorschlag
- wie Beschlussvorschlag mit folgenden Änderungen:

- wie Ortschaftsratsbeschluss
- wie Ortschaftsratsbeschluss mit folgenden Änderungen:

Darstellung des Sachverhalts:

Die Gemeinde Kusterdingen verbindet eine jahrzehntelange Freundschaft mit der Gemeinde Crawinkel in Thüringen. Ihren Ausgangspunkt hat diese Freundschaft in der nach dem Krieg eingegangenen Partnerschaft der Kirchengemeinden von Crawinkel und Kusterdingen.

Auf der Ebene der bürgerlichen Gemeinden findet i.d.R. jedes Jahr ein Besuch übers Wochenende von Mitgliedern des Gemeinderats (vielfach mit ihren PartnerInnen) bei der anderen Gemeinde statt.

Die Freiwilligen Feuerwehren von Ehrenburg (in Südtirol) und Kusterdingen pflegen schon seit über 50 Jahren eine bis heute intensive Partnerschaft.

Eine „offizielle“ Partnerschaft zwischen der Gemeinde Kusterdingen und einer anderen Gemeinde existiert bis heute nicht.

Am 28.01.2015 fasste der Gemeinderat daher folgenden Beschluss:

1. Der Gemeinderat befürwortet grundsätzlich die Forderung nach einer Partnerschaft mit einer polnischen Gemeinde.
2. Der Gemeinderat beauftragt den Bürgermeister (oder ein Mitglied des Gemeinderates), Kontakt zu möglichen Partnergemeinden aufzunehmen.
3. Der Gemeinderat stellt Mittel zur Aufnahme und Finanzierung einer solchen Partnerschaft im Haushalt 2016 in Aussicht.

Trotz vielfältiger Bemühungen (siehe Sitzungsvorlage 89/2015) kam es nicht einmal zur direkten Kontaktaufnahme mit einer polnischen Gemeinde.

Stattdessen kam (neben etlichen anderen Gemeinde hauptsächlich in Ost- und Südosteuropa) die Gemeinde Venansault in Frankreich (südlich von Nantes, in der Nähe der Atlantikküste) auf den Unterzeichner zu. Sie war durch unser „Partnergesuch“ auf der Internetseite „twinning.org“ aufmerksam auf Kusterdingen geworden. Venansault hat bereits eine Partnergemeinde in Frankreich und eine in Polen (an der Ostsee) und sucht schon seit längerem eine deutsche Partnergemeinde.

Auf Einladung des Bürgermeisters von Venansault, Monsieur Laurent Favreau, nahmen der Unterzeichner und sein Erster Stellvertreter Alfred Lumpp am 12.01.18 am Neujahrsempfang der Gemeinde Venansault teil und erhielten Gelegenheit, vor ca. 300 Gästen des Empfangs zu sprechen. Der ganze Besuch war von großer Herzlichkeit und Freundlichkeit uns gegenüber geprägt. Im Gemeindeboten wurde ausführlich darüber berichtet.

Noch in Venansault wurde durch den Unterzeichner die Gegeneinladung nach Kusterdingen im Rahmen des Dorffests ausgesprochen. Eine siebenköpfige Delegation aus Venansault nahm diese Einladung an. Sie wurde privat bei Mitgliedern des Gemeinderats untergebracht. Trotz der begrenzten Zeit konnten unseren Gästen (dank der großartigen Unterstützung der Ortsvorsteher) alle unsere fünf Orte gezeigt werden. Auch über diesen Besuch wurde im Gemeindeboten ausführlich berichtet. Eine große gegenseitige Sympathie zwischen den Mitgliedern der beiden Gemeinderäte war offenkundig.

Schon vor dem Dorffest, am 30.05.18, erhielt der Unterzeichner von Herrn Bürgermeister Favreau eine Einladung zur Teilnahme an den Feierlichkeiten zum 100. Jahrestag des Endes des 1. Weltkriegs am 11. November. Der Unterzeichner und vier weitere Mitglieder des Kusterdinger Gemeinderats werden dieser Einladung Folge leisten.

Ergänzend dazu strebt unser Firstwald-Gymnasium eine Zusammenarbeit mit einem Collège (weiterführende Schulart in Frankreich nach der Grundschule) in La Roche sur Yon an. (Venansault hat zwei Grundschulen, aber keine weiterführende Schule. La Roche liegt weni-

ge Kilometer von Venansault entfernt und übernimmt (hauptsächlich) diese Funktion.) Eine Einladung an „unsere“ SchülerInnen wurde seitens des Präsidenten des Austauschkomitees von Venansault für Ostern 2019 ausgesprochen.

Über den Sinn einer über die Landesgrenze hinausgehenden Gemeindeparkerschaft muss an dieser Stelle sicher nicht weiter ausgeführt werden. Die Europäische Union ist der wichtigste Garant für Frieden in einem jahrhundertlang von Kriegen erschütterten Kontinent. Diese Union lebt davon, dass sich nicht nur hochrangige Politiker treffen, sondern dass sich viele Menschen begegnen, ihre Kulturen und Lebensgewohnheiten kennenlernen, Freundschaften schließen. Um dies zu erreichen, haben sich Gemeindeparkerschaften sehr bewährt.

Der Unterzeichner ist der Auffassung, dass es nun an der Zeit ist, das Interesse unserer Bürgerschaft mit den Vereinen und Kirchengemeinden an einer förmlichen Partnerschaft mit Venansault abzufragen und die Bereitschaft zu klären, an einer solchen Partnerschaft aktiv mitzuwirken. Eine echte Partnerschaft zwischen zwei Gemeinden darf sich nicht darin erschöpfen, dass sich Delegationen der Gemeinderäte gegenseitig besuchen. Sie sollte getragen sein vom vielfältigen Austausch der Menschen auf den verschiedensten Ebenen. Und sie braucht einen Rahmen in Form eines Partnerschaftskomitees, das die wechselseitigen Begegnungen organisiert oder zumindest bei der Organisation mitwirkt.

Der Unterzeichner schlägt daher vor, dass die Verwaltung alle Vereine, Kirchengemeinden, die Abteilungen der Freiwilligen Feuerwehr und die gesamte interessierte Bürgerschaft zu einer Besprechung einlädt, bei der die Gemeinde Venansault vorgestellt, bei der aber vor allem das Interesse an einer Partnerschaft mit Venansault abgefragt wird.

Dr. Soltau